
平成２８年度図書館協議会概要 

日 時  平成２８年６月２３日（木） 

午後２時から午後３時１５分 

場 所  戸倉庁舎 ４階 第２会議室 

 

１．開  会 （生涯学習課長） 

委員への任命書の交付 （ 教育長） 

２．教育長あいさつ （ 教育長） 

３．自己紹介 

４．正副会長の選出について 会長は町田秀敏校長、副会長は畑山裕子司書を選出 

５．協議事項 

（1）千曲市立図書館の概要について 

（2）平成２７年度事業報告について 

（3）平成２８年度事業計画について 

（4）図書館運営についての意見交換 

 

委員から出された主な質問及び意見 市（事務局）の説明及び回答 

○ 図書館窓口の職員が穏やかで丁寧だ。 

○ 返却が遅れる利用者はいるのか。 

○ 西中の体育館を改築している。図書館利用者 

に影響はあるか。 

 

○ 除籍本の対応を聞かせてほしい。 

 

 

 

 

○ 千曲市以外の利用者がいるようだが、貸出し

ているのか。 

 

○ 史料、資料をどのように揃えているか。歴史 

文化財センターには沢山の郷土本があり、更埴図 

書館も広く収集しているし戸倉図書館にもある。 

保存し閲覧に供する役割があるが、市内図書館と 

歴史文化財センターではどのように連携をとり、 

収集しているか。 

○ 限られた予算なので、複数館で同じ本を持つ 

のではなく、この施設に行けばこの資料が見られ 

るというように、市民に分かるようにしてほしい。 

○ 分類の仕方やどの施設に保存していくのかに

も興味がある。作業が進んだら教えていただきた

 

○ ほとんどの利用者が期限内に返却しています。 

○ 駐車場が狭くなっていますが１０台位止めら 

れます。今年の１２月には完成予定なので、不便を 

おかけますがご協力をお願いします。 

○ 更埴図書館では、図書館まつりで古書市を行

い、除籍本を市民に提供しています。戸倉図書館で

も、１月９日～１１日の３日間リサイクル本市を開

催しました。絵本は保育園に声をかけ、提供しまし

た。 

○ 利用者登録している方には貸出しています。市 

内に在勤、在学している方、長野市、坂城町にお住 

まいの方が利用者登録できるようになっています。 

○ 今後の課題です。歴史文化財センターでは沢山 

の資料があり、今分類作業をしているところです。 

分類が終了した後、どのように保存、活用していく 

かが課題です。分類整理するのも専門的な目をもっ 

た方が必要ですし、時間がかかっています。 

 

○ 電子化された目録作りをし、何処にどんな資料

があるかまで整備したいと考えています。 

 

 

 



い。 

○ 古い本の修理をしてほしい。いい児童書ほど

壊れていく傾向があるので修理をお願いしたい。

いい絵本等の復刻版を買いなおしてほしい。新し

いものばかりでなく、質のいいものを入れていた

だきたい。 

○ 西図書館と更埴図書館の選書で、それぞれの

コンセプトを教えてほしい。西図書館、更埴図書

館の特徴を教えてほしい。 

 

○ 先日の社会教育委員会で、更埴図書館まつり

という名称をどうしたものかという意見がでた。

検討していただいているのか。 

○ 郷土に関する資料の充実をお願いしたい。 

○ 子どもが喜ぶ本は、大人が見ても面白い。読 

み聞かせ等子どもが本と触れ合う機会は大切だ。 

耳から聞いて目で確かめて、親や祖父母が読み聞 

かせることで心の教育ができたらと思う。昔から 

ある質のいい本を図書館に入れていただくことは 

賛成だ。 

○ 小学生の図書館訪問の説明があったが、平成

２８年度もその計画があるのか。また、今後増や

していく予定か。 

○ 学校にも好評だった経過などをお話しいただ

ければ、そこから何かが始まるのではないかと思

うのでお願いしたい。 

○ 東小学校には、移動図書館車が来てくれたり、 

「ブックネットちくま」を利用して配送してもら 

い感謝している。 

○ 借りたい時に図書館に取りにいけない場合が 

ある。返却はブックポストに入れればいいが、時 

間外に借りる方法があればありがたい。働く世代 

の方々へのサービスも充実していただけたら利用 

も広がるのではないか。開館時間外でも借りられ 

るような手だてがあればいいと思っている。 

○ 川上村の図書館は夜貸出している。仕組みは 

わからないが、職員がいなくても貸出している。 

○ 利用が無いのに夜遅くまで開館している必要 

はないし、防犯上の問題もあるので、すぐには対 

応できないかもしれないが、検討いただけたらと 

思う。 

 

○ 子どもの本は痛みがひどい状態です。職員が修

理をしていますが、追い付かない状態です。順次整

備し、復刻版等の質のいい本も入れていきたいと思

います。 

 

○ 西図書館は、稲荷山、桑原、八幡等の住民の要

望によって設置した経過があるので、専門的な本で

はなく、一般的な利用しやすい本や子供向けの本を

入れていきたいと考えています。 

○ 更埴図書館で行っているので、更埴図書館まつ

りとしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 治田小学校の２年生が西図書館を訪問した。学 

校からの要望があれば、積極的に受け入れたいと考 

えている。 

 

 

 

 

 

 

○ 土日祝日も開館しているのでご利用ください。 



○ 学校司書の先生と公共図書館がうまく連携で 

きていると思う。学校司書の先生に「このような 

本があるか」と聞いたら、図書館のネットワーク 

を使って、あっという間に集めてくれた。 

○ 千曲市の図書館の本は比較的きれいだ。予約 

しても順番が早く回ってくる。利用しやすいと感 

じている。 

 


